

München, den 22. Februar 2021

Presseinformation

Startschuss für den digitalen Aktionsmonat Ganztag & Sportverein

Die Zukunft des organisierten Kinder- und Jugendsports

Im Aktionsmonat Ganztag & Sportverein der Münchner Sportjugend (MSJ), der am 25. Februar mit der Workshop-Veranstaltung „Sportjugend im Dialog“ beginnt, erhalten Münchner Sportvereine die Gelegenheit, sich intensiv mit Kooperationsmöglichkeiten im schulischen Ganztag auseinanderzusetzen und selbst Konzepte und Forderungen an Politik und Verbände zu erarbeiten.

Die pandemiebedingte Schließung des Breitensports ist für alle Münchner Sportvereine eine Zerreißprobe. Trotz Ausarbeitens professioneller Hygienekonzepte und des vorbildlichen Einhaltens sich oft verändernder Abstandsvorschriften kam es doch zum monatelangen Aus für den Breitensport. Und trotz der anhaltenden Unsicherheit, wann und wie Breitensport für Kinder und Jugendliche in München wieder möglich sein wird, rückt die Münchner Sportjugend, Münchens größter Jugendverband, schon heute die nächste Herausforderung in den Fokus: „Mit Corona ist es bereits bittere Realität! Einen Mitgliederschwind befürchten viele Vereine aber auch durch den Ausbau des schulischen Ganztags“, zeigt der MSJ-Vorsitzende Dominik Friedrich die Bedeutung des Themas auf. „Wenn Kinder bis spät in den Nachmittag an der Schule sind, bleibt einerseits keine Zeit mehr für den Vereinssport, andererseits fehlen Vereinen notwendige Hallenzeiten und Sportflächen. Deshalb müssen wir jetzt aktiv werden und die neue Herausforderung annehmen und gestalten. Die Zukunft des Kinder- und Jugendsports im Sportverein liegt im Ganztag“, so Friedrich.

1

Schirmherrin Verena Dietl (3. Bürgermeisterin) unterstützt den Aktionsmonat

Der Aktionsmonat unter der Schirmherrschaft von Bürgermeisterin Verena Dietl widmet sich dieser Perspektive. Wie kann der Aufbau von Kooperationen zwischen Schulen und Vereinen gelingen? Wie sieht die Gestaltung sportlicher Angebote in der Ganztagschule aus? Die große Bedeutung, welche die Politik der Zusammenarbeit von Bildung und Sport beimisst, bekräftigt Bürgermeisterin Dietl: „Damit das Konzept des schulischen Ganztags gelingen kann, braucht es Bewegungsangebote durch den organisierten Sport als festen Bestandteil. Sportvereine und Schulen sollten gemeinsam Anstrengungen unternehmen, über den Tellerrand hinausblicken und Win-win-Situationen erreichen.“

In vier digitalen Veranstaltungsformaten haben Vereinsvertreterinnen und Vereinsvertreter die Möglichkeit, sich direkt zu beteiligen. Den Startschuss gibt das Online-Workshop-Format „Sportjugend im Dialog“ am 25. Februar, bei dem die Beteiligten nach kurzem Input selbst aktiv

werden und zu zentralen Fragestellungen diskutieren und konkrete Lösungsansätze sowie Forderungen entwickeln. Im März folgen ein Online-Seminarabend, der Impulse aus der Praxis gibt, eine neue Podcast-Folge aus der Reihe „MSJ fragt nach“ und eine Podiumsdiskussion, welche die Zukunft des organisierten Kinder- und Jugendsports von allen Seiten beleuchtet.

Weitere Informationen erhalten Sie unter www.msj.de/aktionsmonat.

Das Programm im Überblick:

25. Februar (18.00 – 20.00 Uhr): Sportjugend im Dialog

Ganztag & Sportverein: Chancen & Herausforderungen
Referentin: Birgit Dethlefsen (Bayerische Sportjugend)
Anmeldung erforderlich

10. März (18.30 – 20.00 Uhr): Online-Seminarabend

Kooperation im schulischen Ganztag – Beispiele aus der Praxis
Referenten: Achim Engelking (Landesstelle für Schulsport), Michael Paul (MTV München), Susanne Biemer (Sportjugend Köln)
Als Juleica-Fortbildung anerkannt – Anmeldung erforderlich

16. März (ab 12.00 Uhr): Podcast „MSJ fragt nach“

Der Sportverein im schulischen Ganztag – Aus Wissenschaft & Sportpolitik
Moderation: Jenny Paul (stellv. MSJ-Vorsitzende)
Gäste: u.a. Hermann Brem (BLSV München)
Online abrufbar

23. März (18.30 – 20.00 Uhr): Podiumsdiskussion

Kooperation im Ganztag: Die Zukunft des organisierten Kinder- und Jugendsports
Moderation: Andrea Lindner
Gäste: u.a. Eva Wobido (Grundschule Freiham), Ozan Aykaç (KJR München), Pia Kraske (ESV München), Andrea von Kaufenbergh (Referat für Bildung und Sport)
Livestream auf Facebook & YouTube; Online abrufbar

Die Münchner Sportjugend setzt sich für die Interessen von sporttreibenden Kindern und Jugendlichen in München ein, arbeitet eng mit Münchner Vereinen zusammen und bringt den Münchner Sport auch in der politischen Diskussion voran.

#msjbewegt #dieStimmerderKinder #GemeinsamKinderBewegen

Ansprechpartner für die Medien:

Pascal Lieb (Münchner Sportjugend im BLSV e.V.)
Georg-Brauchle-Ring 93, 80992 München
Tel.: 089 – 15702 289
E-Mail: presse@msj.de
Website: www.msj.de/presse